



L'Espace Mont Blanc

© Espace Mont Blanc

## SECTEURS DE COOPÉRATION ÉCONOMIQUE

En matière de coopération économique, la frontière franco-italienne comporte de nombreux projets liés au développement touristique, notamment lorsqu'il s'agit de valoriser les ressources naturelles. Les coopérations entre espaces naturels (de montagne et maritime) sont ainsi parmi les plus avancées en Europe. Le tourisme doux, respectueux de l'environnement, fait notamment partie de ces projets de développement.

Quant à l'économie productive, les projets concernent la mise en réseau des PME, notamment afin de favoriser l'innovation (projets autour de spécificités du territoire, comme la parfumerie).

- A ainsi été repris le concept de «laboratoire vivant», constituant une forme novatrice d'innovation : testée dans le cadre du programme INTERREG ALCOTRA<sup>49</sup>, cette méthode place les utilisateurs au cœur du processus de conception et de décision, en testant et optimisant les solutions sur le terrain et non plus dans un laboratoire, d'où son nom. Elle permet ainsi la mise en réseau de l'ensemble des acteurs socio-économiques concernés par l'innovation, dans un contexte transfrontalier : actions pilotes menées dans le cadre de marchés publics transfrontaliers (Vallée d'Aoste) ou de la mobilité intelligente (Piémont et Ligurie).

La valorisation de la filière bois fait également partie des coopérations transfrontalières.

<sup>49</sup> À l'intérieur du projet «Innovation», qui s'est déroulé de 2010 à 2013, financé par ALCOTRA 2007 – 2013.